
历史，将树起一座新的光辉历程碑
——十四大代表、省总工会主席高盈民答记者问

1 0月 7日 ，
久雨初霁 ，这
是近一个 月 来
的连 阴 雨之后
一个难得的晴
朗天气 。这一
天距我 省 参加
党的十四次全

国代表大会的代表离陕赴京的 日 期还
有3天 ，趁 此机会 ，记者 访 问 了 大会 的
代表之一 ，省总工会主席 高盈民 ，就这
次大会及他本人的一些情况作 了交谈 。

记者 ：作为党的十 四大代表 ，你
此时有何感想 ？

高盈民 ：这次大会是在深入贯彻
小平 同志南巡讲话和 中 央政治局会议
精神 ，全国改革开放和经济建设进入
一个新阶段的形势下召开的 ，这是一
次继往开来的大会 ，意义非常重大 。
有机会参加这个盛会 ，感到十分高兴
和荣幸 。

记者 ：能否就这次会议提前透露些情况？比如可能做
出的重大决策及将会产生的影响 。

高盈民 ：对十 四大的情况 ，我现在了解的并不比一般
党员和职工群众多 ，但从最近见诸报纸上 的许多 消息和文
章看 ，很鼓舞人心 。十 四大将以邓小平 同志建设有 中 国特
色的社会主义理论为指导 ，认真总结十一届三 中全会以来
的实践经验 ，确定今后一个时期战略部署 。动员全党和全 国
人民 ，进一 步解放思想 ，加快改革和建设步伐 ，夺取有 中 国
特色的社会主义事业的更大胜利 。我们完全相信 ，这次大会
之后 ，我国 的改革开放和经济建设将 出现一个新的飞跃 。

记者 ：据说省总工会的代表参加党的全国代表大会 尚
是首次 ，你如何面对人民大会堂 中 这庄严 、神圣的一席 ？

高盈民 ：大家知道 ，党是工人阶级的先锋队组织 ，全
心全意依靠工人阶级是我们党的一个根本指导思想 。工会
是工人阶级的群众组织 ，是联接党和群众的 “桥梁”和 “纽
带”，党非常重视对工会的领导 ，注意发挥工会的作用 ，
特别 是近年来 ，以江泽民同志为核心的党 中央 ，反复重 申
强调全心全意依靠工人阶级及工会工作 的重要性。1989年
中共中 央发了12号文件 ，强调加强和改善工会等群众 团体
领导的 问题 。省委及各级党组织对工会工作非常重视 ，为
了进一步加强和改善对工会工作 的领导 ，采取了一系列措

施和决定 ，使工会工作不断
得到加强 。我感到这次是带
着组织的信任和全省党 员及
广大职工 的重托去的 ，作为
代表 ，我要履行好 自 己 的责
任，把党 员 、职工群众及本
人的思想 、愿望 ，积极 、全

面地表达和反映 。学好会议文件 ，吃
透精神 ，并把十 四大的精神带回来 ，
认真贯彻下去 。

记者 ：在赴京参加这次盛会之前 ，
你打算做些什么？包括 已经做了些什
么工作 ？

高盈 民 ：最近一段时间 ，我主要是
到基层工会及职工群众 中进行工会工
作的 调查研究 。在调查 中 ，通过与职工
的接触 ，我深深地感觉到 ，广大职工对
十四大的召开欢欣鼓舞 ，并寄予厚望 。

记者 ：你在赴京前能 对全省300
多万职工 说些什么吗 ？

高盈民 ：我省职工是 中 国 工人阶
级的组成部分 ，工人阶级是领导阶级 ，
是先进的生产力及生产关系 的代表 ，
是改革开放和经济建设的主力军 ，也
是国家的主人翁 ，我们应该乘十 四大
的东风 ，以主力军和主人翁 的姿态 ，
投身到改革 中 去 ，为社会主义建设做
出新的贡献 。　本报记者　惠 焕章
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昔日 被 同 行 戏谑 为 “28号 信
箱”（指28名 职 工 ）的 西 安 常 压 锅
炉厂 ，今 日 已 跃 居 为 全 国 锅 炉 行
业质 量 、效 益最 佳 企 业之 一 。八载

风雨 ，艰 苦 创 业 ，厂 长张俊 尧 的 体
会是 ：兴 厂 靠 科 技 ！图 为 张 俊 尧

（ 中 ）与 科技 人 员 又 在 研讨 开 发
高科技 新 产 品 。柳影　桂子　摄
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我省第一
家咨询和化
解心理疾病
的机构——
陕西省博爱
解除精神痛
苦服务 中心
经省总工会
批准 ，日 前
在西 安 成
立。省人大
副主任刘力
贞、省作协
党组书记李
若冰 、西安市文联主席贾平凹 、省职工技
术协会办公室主任张新林等 同志担任顾问 。

随着社会的发展 ，人们对医学的概
念、健康的标准有了新的开拓和理解 。
除了生理健康 ，还要求心理健康和社会
环境的健康 。国外的心理咨询 、心理治
疗已相 当 广泛 ，我国 南方亦有数家心理
门诊开业 。我省这家咨询服务机构 ，隶
属于省职工技术协会 ，将邀请专家 、教

授、作家 、学者 、律师 、记者做 “医生”，为广大
群众开释心理死结 ，解除精神痛苦 ，指导人们身心
愉快地生活 。　（九豫）⑭“ 金延安”杯西安国际足球邀请赛即 将 开 战

本报讯　’92西安国际足球邀请赛将于11
日起在省体育场绿茵地开战 ，四路兵马角逐“金
延安”杯 。

这四路兵马是哈萨克斯坦 、吉尔吉斯斯坦 、
朝鲜三 国 的 国足和东道主原陕西省足球队 。客
队实 力 不俗 ：中 亚两队都是原苏联的 甲 级队 ，
其中 哈队排名 第5，以著名 的斯 巴达克队为班
底，内有 3名原苏联国家队球 员 ；亚洲劲旅朝鲜
队是90年亚运会亚军 ，此番前来 ，朝鲜仍派强将
出征 ，志在必得 。这次邀请赛 ，是我省建 国 以来
规模最 大 的 一 次 国 际性 足球 比赛 。比赛 分A、
B两 组（A组 哈萨 克 对 陕西 ，B组 吉 尔 吉斯对 朝
鲜），11、12日 先进行组 内 交锋 ，分 出 高 下 ；14日
组外 同 名 次对 垒二场 ，决 出 冠亚军和三 、四 名 。
为宣传老区 、扩大对外开放 、振兴陕西 ，我省
以生 产保健型香烟 “金延安”而成为全国500
家税利大户之一的延安卷烟厂 ，慷慨解囊 ，主
办了这次比赛 ，并发起支持 中 国 申 办2000年奥
运会的万人签名 活动 。　（本报记者　薛 瑜 阳 ）

一箭腾九霄　双星游苍穹

我国 用 一 枚 火 箭 同 时

发射 两 颗 卫 星 成 功

本报讯　我 国 航 天 战 线 又传 喜
讯：10月 6日 14时20分04秒 ，祖 国 西
部戈壁的酒泉卫星发射 中 心 ，随着 “点
火”、“起飞”的 口 令 ，我国 自 行研
制的 “长二丙”运载火箭喷着烈焰同
时载着 国 内科学
探测与技术试验
卫星和瑞典 “弗
列亚”科学实验
卫星拔地而起 、
直刺云霄 。火箭
起飞后沿预定轨
道迅速 向 我 国 东 南方 向 飞去 ，约 8分
钟我国科学探测与技术试验卫星与二
级火 箭分离首 先进入近地点为218.1
公里 的 运行轨道 ；托举“弗 利亚 ”卫 星
的二级火箭经过调姿飞行后 ，也把“弗

利亚”卫星送入预定太空运行轨道 。
这次发射测控 中 ，当 星箭 刚 刚分

离，他们便快速得 出 测量计算结果 ，
并迅速将瑞典星入轨参数传到在酒泉
的瑞典空 间公司 ，瑞典地面跟踪站根

据西安卫星测控
中心提供的轨道
参数 ，很快在茫
茫太 空 捕 获 到

“ 弗利亚”卫星
的行踪 。

目前 ，西安
卫星测控 中 心科技人 员以 “向党的十
四大献礼”为战斗 口 号 ，日 夜对星上
工作状况进行精确的质量监视控制 ，
确保卫星正常工作和按期准确返 回 。

（ 本报通讯员　苏 大 平）⑭

党的十 四大将讨论政改

机构改革精兵简政

将
列
为
首
务

据每周 文 摘讯 即将召开 的 中 共十 四
大，将把机构改革 、精兵简政作为政治体
制改革的一项重要任务提到议事 日 程 ，届
时会有大的改革动作 出台 。

据报道 ，要厉行机构改革 、精兵简政
的主要原因有二 ：首先 ，经济体制改革的

深入发展 ，必然要求其上层建筑——
政治体制进行配套改革 ，特别是各级
政府机构要进行改革 。其次是 ，目 前
党政机关膨胀 ，冗员充塞 ，财政负担
沉重 ，严重阻碍了经济的发展 。

据统计，1979年全国 靠财政预算
支付工资 的人员为1500万人 ，到1991
年已增到3400多万人 ，每年都以百万人的速度递
增。目 前 ，全国行政事业费的开支已达到整个财
政收入 的 四成 以 上 。去年全 国财政赤 字达211亿
元，而行政管理费的超支 占30多亿元 。针对这一
严重情况 ，中 共高层人士指 出 ，人这么 多 ，不精
简机构不得了 。

据悉 ，此次改革重点是政企分开，“国营企
业”将正式定名为“国有企业”，国家并不经营 ，
只在宏观上控制 ，即所谓 “小政府 ，大社会”。
随着此项改革的实施 ，现仍兼具行政机关和企业
两重性的商业部 、对外经贸部 、冶金工业部 、纺
织工业部都将大大缩减规模甚至撤销 。


